



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/537 - Situación actual de la cobertura VACUNAL de la vacuna neumocócica conjugada (Prevenar® 13) como vacuna externa

M.Á. Barrero Martín^a, E. Buller Viqueira^b, J. Cabello Pulido^c, A.J. Luna Fernández^d, M. Pardos Lafarga^e, E. Paños Maturana^e y J. Andrés Vera^f

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria; ^bMédico de Familia. Centro de Salud Dr. Cayetano Roldán. San Fernando. ^cMédico de Familia. Centro de Salud Virgen de la Oliva. Vejer de la Frontera. ^dEnfermera. Centro de Salud Rodríguez Arias. San Fernando. Cádiz. ^eMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Laguna. Cádiz. ^fMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud El Olivillo. Cádiz.

Resumen

Objetivos: Conocer la situación actual en cuanto a cobertura vacunal de la vacuna neumocócica conjugada, no incluida actualmente en el calendario vacunal de Andalucía, en un área del Distrito Bahía de Cádiz-La Janda, y los motivos que llevan a los padres a rechazar dicha vacunación.

Metodología: Estudio descriptivo transversal realizado en un Centro de Salud de San Fernando perteneciente al Distrito Bahía de Cádiz-La Janda, durante los meses de noviembre y diciembre de 2015, con un total de 4.107 niños adscritos repartidos en cuatro cupos de pediatría de los que se obtiene una muestra final (n = 357) mediante muestreo consecutivo. Criterios de inclusión: niños pertenecientes a dichos cupos, de edad comprendida entre los 0 y 14 años, que no cumplen criterios para que dicha vacuna sea financiada por el Sistema Sanitario Público Andaluz y, por tanto, sus padres tienen que asumir el coste económico de la misma. Ellos facilitan información y dan su consentimiento. Quedan excluidas historias vacunales incompletas. Se han tenido en cuenta los rangos de edad necesarios para completar vacunación.

Resultados: Se expresan los resultados en gráficas, tanto para la cobertura vacunal como para los motivos que llevan a rechazar dicha vacuna a los padres. De la muestra, 72 niños no están vacunados, de ellos, 41 por motivos económicos, 22 por desconocimiento y 9 no responden.

Conclusiones: Aunque la cobertura vacunal neumocócica conjugada elevada, existe un porcentaje importante de niños que no tienen acceso a dicha vacuna. Que sea principalmente por motivos económicos debería ser impensable en la sociedad actual. Desde la aparición en el año 2000 de la vacuna antineumocócica serotipo 7, se han producido muchos cambios tanto en la vacuna en sí, como en su inclusión en los diferentes calendarios vacunales que existen en todo el territorio nacional. Queda todavía mucho camino por recorrer para conseguir que tengamos un calendario vacunal único, pero confiamos que, con el esfuerzo de profesionales de salud, padres y políticos, logremos este objetivo tan necesario para poder luchar contra las desigualdades en cobertura vacunal y lograr así que los niños no sean diferentes en prevención de enfermedades.

Palabras clave: Calendario vacunal. Vacuna neumocócica. Igualdad.